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はりま病院  院内リエゾンチームの発足
－はりま町の骨脆弱性骨折・二次骨折ゼロをめざして－

こつ ぜい じゃく せい

岡田  文明整形外科部長

　近年、大腿骨近位部骨折や脊椎圧迫骨折などの患者の増加に伴い骨粗鬆症に対する治療の重要性

がいわれています。当科でも救急車で搬送されたり、転倒後腰背部痛で受診された患者さんの多くが、

骨粗鬆症の治療をされていない。骨粗鬆症といっても、ただ手術や骨粗鬆症薬の処方だけではなく家

族を含めた取り巻く環境を把握することも大切です。また、入院後、手術や骨粗鬆症薬の投与を開始し

ても、回復期や施設へ転院する際、特に骨形成促進剤の自己注射などの治療の継続困難であったり、

家族が通院介護に多くの時間をさけないなどの問題、認知がある場合どこまで介入するのか、また患者

本人のモチベーションの維持など問題も多い。はりま病院では、院内で整形外科だけではなく、薬剤課、

リハビリテーション課、放射線課、栄養課、看護部、地域医療連携室（ＭＳＷ）が参加し、リエゾンチー

ムを結成し治療を行う試みを開始しました。神戸労災病院 鷲見院長先生にお願いし、同院で行う藍野

大学 楊先生を中心とした骨粗鬆症外来を見学させて頂くなど準備をしてきました。また６月３日には、

熊本　鶴上整形外科リウマチ科 鶴上 浩先生をお招きして骨粗鬆症リエゾンサービスについて院内講

演会を行いました。活発な討議で、問題点の抽

出、方向性の確認を行いました。

　また、地域における診療所の先生方（かかり

つけ医）、介護福祉の関係者と院内医師、メディ

カルスタッフを含めた地域との連携も必要と考

えています。はりま町の骨脆弱性骨折・二次骨

折ゼロをめざしてみんなですすめていきます。

こつ そ しょうしょう
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肝臓専門外来について肝臓専門外来について

　今年の４月から赴任しました長谷川です。７月から火曜日の午後２時
から肝臓専門外来をさせていただくこととなりました。
　肝臓の病気といえば、主なものでＢ型・Ｃ型肝炎などのウイルス性肝
炎や生活習慣病を背景としたアルコール性肝障害・脂肪肝による病気
があげられます。昔から肝臓は沈黙の臓器と言われるように、なかなか
症状がでないため、肝臓のことはほったらかしになっていることが多いですが、何十年もかけ
て知らない間に病気が進行し、最終的には肝硬変や肝臓がんなどの命に関わる病気に至って
しまいます。症状がでないからこそ、きちんと肝臓がどんな状態かチェックしておくこと、必要
な治療を受けていただくことが、将来怖い病気にかからないために非常に大切なことと考えて
おります。
　またウイルス性肝炎については治療薬が非常に進歩しており、過去の治療と比べると副作用
が少なく、なおかつ非常に効果の高い薬が登場しています。是非、肝炎ウイルスの感染がない
かの検査を受けて、早めに対処しておくことをお勧めします。
　その他にも、何か肝臓のことで気になることがあれば、気軽にご相談ください。皆様が肝臓
の病気で困ることのないよう努めていきますので、宜しくお願いいたします。

医師
長谷川　徳子

骨粗鬆症リエゾンチーム骨粗鬆症リエゾンチーム

　骨粗鬆症は、進行しても何の症状もなく痛みもないことが多いため、「沈黙の疾患」と呼ばれており
ます。転倒などの軽い衝撃で起こり、骨密度の低下が原因とされる骨折を「脆弱性骨折」といいます。
骨粗鬆症に対する現在の医療は、脆弱性骨折が起こってから治療を開始するのが一般的です。しか
し、今後は骨密度の検査を早期から行い、適切な治療を受けることによって脆弱性骨折を防ぐ必要が
あると考えます。沈黙の疾患と呼ばれる骨粗鬆症を早期発見し、健康寿命を伸ばすことで出来るだけ
長い期間自立した生活が送れるよう、播磨地区の方々にもっと骨粗鬆症を理解して頂きたいと考えて
おります。
　そこで、当院では平成29年１月から骨粗鬆症リエゾンチームを立ち上げ、骨粗鬆症に対する取り組
みを強化して参りました。リエゾンとは、フランス語で「連
携・連絡」を意味する言葉です。医師のみならず、看護
師や薬剤師など多職種がその専門性を活かして骨粗鬆
症を呈した患者様に関わっていくことや骨粗鬆症予防に
取り組むことを目的として活動しています。
　骨密度が気になる方は、一度主治医に相談してみて下
さい。

薬剤課 副課長　中川 / リハビリテーション課 主任　野口

ぜいじゃくせい

こつ そ しょう しょう
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新人職員紹介

７月より２階病棟に配属となりました近藤恵里です。前病院でも消化器内科で勤務していましたが、環境も
かわり慣れないことも多く、学びの毎日です。そんな私を日々優しくサポートしてくださる先輩方のおかげ
で、楽しく働くことができています。好きなことはテニスで、初心者なので以前はテニススクールに通って
いました。こちらに引っ越したためやめてしまいましたが、落ち着いたらまた始めようと思っています。これ
からも頑張っていこうと思いますので今後ともよろしくお願いします。

看護師　近藤 恵里
こん どう え    り

栄養課（調理師）の中村です。この世界（料理界）に入って約50年になります。入った当時はタテの世界の
習慣がきつい時代で、何度か涙を流した事もあり、今思えば懐かしいものです。若い頃は、天狗になりお客
の立場など考えた事もなかったのに、年を重ねるたびに考えが変わったのを自覚しています。病院食は美味
しくないとの説がありますが、何とか美味しい食事に出来ないか考えさせられます。これからも、努力・勉強
して美味しい食事を提供できるように、頑張っていきたいと考えています。どうぞよろしくお願いします。

調理師　中村 利治
なか むら とし はる

８月１日よりはりま病院栄養課の調理師として働くこととなり、大変うれしく思っております。約６年ぶりと
なるはりま病院での勤務は懐かしくもあり大変緊張しておりますので、みなさん温かい目で見ていただくと
とてもうれしく思います。また職員食などでリクエスト等ありましたら、できる範囲でご要望にお応えして
いきたいと思いますので、お気軽に声をかけて下さい。

調理師　大川 眞
おお かわ まこと

８月から栄養課でお世話になっております山本美香と申します。以前も職場が病院の厨房だったのですが、
違う部分やわからない事が多く、スムーズに作業できず日々奮闘しております。休日はおいしいものを食べ
たり、カラオケ店に行って大声を出したりしてガス抜きをし、翌日に備えています。みなさんのご指導の下、
努力し少しでも早く慣れて活躍したいです。たくさんのことを吸収していきたいと思いますので、よろしく
お願いします。

栄養士　山本 美香
やま もと み    か

７月よりはりま病院の職員として働いています。栄養士の木戸です。といっても、委託会社の頃から引き続
き働いているので、ご存知の方も多いかと思います。直営に切り替わり、栄養課のメンバーも新しくなった
ので、みんなと仲良く楽しく仕事ができればと思っています。制限のある中で献立を考えるのは大変です
が、患者様に喜んでもらえるような食事を提供していきたいと考えています。よろしくお願いします。

栄養士　木戸 朋美
き    ど とも   み

はじめまして、この度リハビリテーション課で勤務させて頂いております。周りのスタッフの親切なご指導
のもと日々業務に取り組んでおります。プライベートではアウトドアが好きで、緑の中でゆっくりと流れる
時間、外ごはんなどを楽しんでいます。思いやりと笑顔を忘れず頑張っていきたいと思いますのでよろしく
お願いします。

看護助手　岡田 由香里
おか   だ ゆ    か    り

７月18日から３階病棟に配属されました三岡です。以前は他の病院の消化器外科病棟で働いてきました。新
しい職場ということで緊張と不安がありましたが、スタッフのみなさまに温かくむかえていただき、優しく丁
寧にご指導いただいています。常に笑顔を忘れず、患者様のために努めていきたいと思っています。まだま
だ看護師として至らない点や仕事上多々ご迷惑をかけることもあると思いますが、いち早くはりま病院のス
タッフとして働けるように頑張っていきたいと思っています。引き続きご指導よろしくお願いいたします。

看護師　三岡 沙也加
みつ おか さ    や    か
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編 集 後 記 衆議院が解散し連日ニュースが流れています。本当に国民のこと考えていますか？
とも思いますが、10月22日には選挙です。期日前投票も午後８時迄できるので、原発
や憲法９条等々、自分の思いを伝える手段として投票に行きましょう。

井上

栄養課の平均年齢を上げています柴崎です。家族は主人と息子の男子２人と、猫14匹、犬２匹の大家族です。
趣味は人形劇を観ることと演じる事、絵本を集めることと和菓子作りです。時々、外国人に日本語を教えて
います。希望者がおりましたら、個人指導致します。若い人のエキスを頂いて頑張っております。よろしく
お願い致します。

調理師　柴崎 かつえ
しば さき

栄養課で調理補助として、周りの皆様にも恵まれてお仕事させていただいています加地敦子です。今、私
の楽しみは大好きなTEAM　NACSのＤＶＤやＴＶを観ることと、友だちと食事に行ったりおしゃべりする
ことです。これからも充実した日々が送れるようにお仕事をがんばりますので、よろしくお願い致します。

調理補助　加地 敦子
か    ぢ あつ   こ

栄養課でお仕事するようになり、まもなく５年になります。早出を主に担当しています。朝は調理師さんと
二人で頑張っています。私の好きなことは、懸賞に応募することです。これまでに当選した物は、オーブン
レンジ・タラバガニ・湯沸しポット・バーベキューコンロ・食器・お菓子など。Ｔシャツは50着近くあると思い
ます。ゲーム機はＤＳ・Ｗｉｉ・プレステ３をいただきました。夢は懸賞生活。できればいいんですけど…。

調理補助　河村 加代
かわ むら か    よ

この８月から栄養課勤務となりました。児脇佐織です。以前は、小学校給食の現場で働いていました。好き
なことは、山登りです。最近始めたことですが、春や秋に登る山は最高です。マラソンに似ているのか、登
り終わってからの達成感にはまってしまいました。目標は富士登頂です。仕事の面では、先輩方に教わりな
がらご迷惑をかけないよう、一生懸命頑張らせて頂きます。

調理補助　児脇 佐織
こ   わき さ   おり

８月から栄養課で勤務しています藤井です。病院食は初めてで色々皆さんに迷惑をかけていますが、早く
仕事を覚えていきたいです。最近は毎日ウォーキングをしています。歩くとスッキリします。趣味はライブ
と音楽鑑賞、友達とごはんして楽しんでいます。まだまだご迷惑をおかけすると思いますが、やる気はある
のでよろしくお願いします。

調理補助　藤井 陽子
ふじ   い よう   こ

私は何度か入院をしたことがあります。入院中、朝昼晩と食事が出てくるのがとても楽しみでした。でも好
き嫌いも多いので、残していると栄養士さんが来て、食べることが出来る物を色々と考えてくださった経験
があります。はりま病院で働くようになってから、いつもその時のことを思い出します。入院された患者さ
んが少しでも食事が楽しみになって下さるように、これからもがんばりますので、どうぞよろしくお願いい
たします。

調理補助　山神 智美
やま がみ とも   み
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